

GOBERNADOR HABÍA SOLICITADO DECLARAR EMERGENCIA AGRÍCOLA

Más de 1.100 agricultores afectados por inundaciones recibirán apoyo del GORE

El Consejo Regional aprobó recursos por \$600 millones para atender a los productores perteneciente o no a Indap, cuyos cultivos e infraestructura fueron dañadas por las lluvias producidas en la región.



Lluvias e inundaciones que azotaron a la región durante junio

LA DISCUSIÓN
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

Daños en la infraestructura productiva, principalmente de invernaderos, junto a la pérdida de cultivos y necesidades de alimentación animal; son las principales afectaciones que sufrieron agricultores de Ñuble, luego de las lluvias e inundaciones que azotaron a la región durante junio.

En este contexto, el Consejo Regional (CORE) de Ñuble aprobó una modificación presupuestaria por \$600 millones, para ir en apoyo de 1.133 agricultores de la región, perteneciente o no a Indap. La solicitud fue presentada por la seremi de Agricultura en el contexto de la Emergencia Agrícola que se declaró el 18 de julio pasado.

El gobernador Óscar Crisóstomo recordó que "hace un mes atrás solicitamos que se declarara Emergencia Agrícola en nuestra región por parte del Ministerio de Agricultura debido a la afectación que tuvimos. Esa solicitud fue aceptada, y sobre eso hemos dispuesto la ayuda inmediata para más de mil pequeños agricultores de Ñuble, que sufrieron daños por las

inundaciones y los temporales del último mes; creemos que con eso respondemos inmediatamente a una situación grave que se vivió".

Junto con ello, agregó la autoridad regional, "le hemos pedido al Ministerio de Agricultura que trabajemos en un programa mucho más robusto, que no solamente se haga cargo de la emergencia inmediata, sino que nos permita levantar a los agricultores y poder potenciar la agricultura con los distintos instrumentos que ya hemos utilizado".

Agradecido con la modificación presupuestaria que aprobó el Consejo Regional se mostró el seremi de Agricultura, Antonio Arriagada, lo que significa que "los \$600 millones de rebaja del presupuesto del Gobierno Regional van a ser traspasados al Ministerio de Agricultura, a la Subsecretaría de Agricultura específicamente, para que vayan en ayuda a los agricultores afectados en eventos o situaciones de rentas por el mal tiempo del mes de junio. Fue un trabajo bastante largo, pero dentro de la institucionalidad pública es uno de los mecanismos más rápidos para ir en ayuda con recursos frescos o especiales, en estas situaciones de emergencia, que parten con la declaración de

emergencia que se logró obtener acá en la región".

En tanto, el consejero Cristian Quilodrán precisó que "como presidente de Presupuesto y Proyectos de Inversión del Consejo Regional de Ñuble, hemos realizado un análisis presupuestario y de cierta forma también en el mérito de la asignación de los recursos. Desde el punto de vista presupuestario cumple con todas las normas y las formas, reduciendo nuestro presupuesto en \$600 millones los cuales van a ser traspasados desde la central, directamente a la región y a los que van a administrar los recursos".

Saturación de suelos

La afectación agrícola reportada, se encuentra dispersa en toda la región, y además del daño sufrido, se constata la imposibilidad de comenzar con actividades agrícolas debido a la saturación de los suelos, lo que se proyecta como uno de los problemas que repercutirá en los rendimientos futuros.